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La Patrouille des glaciers  
aura bien lieu

ENNEIGEMENT

L’enneigement n’est pas optimal sur les hauteurs cette année. 
Le manteau neigeux sera-t-il suffisant pour organiser la 
Patrouille des Glaciers, comme prévu, du 25 avril au 1er mai  
prochain? Les organisateurs de la PDG se veulent rassurants.  
Ce vendredi, ils ont posté sur le site internet de l’événement 
ainsi que sur les réseaux sociaux la news suivante: «Les prépara-
tifs de la Patrouille des Glaciers 2022 se déroulent comme prévu. 
Le faible enneigement actuel ne met pas en doute le départ  
de la course.» 

Des conditions déjà vécues 
Chef de la communication de la PDG, le capitaine Marc Liew 
reconnaît que «que cette année, le déficit de neige est particuliè-
rement important». Ce qui pourrait toutefois être corrigé si des 
chutes de neige surviennent d’ici un mois. La situation actuelle 
n’est pas unique dans l’histoire de la mythique course.  
«Nous avons déjà vécu des années difficile ou les coureurs ont 
été un peu plus à pied, mais c’est pour tout le monde le même 
parcours.» 

Appel à la prudence 
Les organisateurs lancent un appel à la prudence aux 
patrouilleurs, qui sont appelés à s’encorder lors de la traversée 
des glaciers, même lors des entraînements. Les décès de quatre 
personnes tombées dans des crevasses valaisannes cette année 
rappellent, de manière dramatique, les risques encourus. JYG

A Crans-Montana, l’école de 
management hôtelier  
Les Roches Global Hospitality 
Education a nommé son  
nouveau directeur général  
en la personne de Carlos Díez  
de la Lastra.  
Il succède au Dr. Christine 
Demen Meier, qui fait valoir  
son droit à la retraite.  
En trois ans à la tête de l’école, 
cette dernière aura notamment 
mené à bien le lancement du 
centre d’innovation Spark et  
le nouveau Master en Stratégie 
hôtelière et transformation  
digitale.  

25 ans d’expérience 
Dans un communiqué, l’école 
explique que Carlos Díez de la 
Lastra est «considéré comme 
l’un des 150 professionnels du 
tourisme les plus influents en 
Espagne.» Il compte plus de 25 
ans de carrière dans l’enseigne-
ment supérieur, et a notamment 
contribué à la création du cam-
pus Les Roches de Marbella, 
qu’il a dirigé durant huit ans. 
«Avant de rejoindre Les Roches, 
M. Díez de la Lastra a occupé 
des fonctions de Vice-Président 
du Développement et Directeur 
Général de l’UEC (Université 

européenne des Canaries), 
membre du réseau international 
Laureate International Universi-
ties.»  

Pousser la digitalisation 
Carlos Díez de la Lastra est éga-
lement membre de plusieurs 
groupes d’experts, notamment 
l’UNWTO (Online Education 
Committee of the World Tou-
rism Organization) et le comité 
créé par Turismo Costa del Sol 
pour faire face aux défis de la 
pandémie. 
«Il s’appuiera sur son expérience 
et son réseau pour porter plus 
haut encore Les Roches à la 
pointe de la digitalisation et de 
l’innovation. Il s’attachera par 
ailleurs à développer un réseau 
international», poursuit l’école.

Noelie et le robot Buddy qu’elle a reçu ce vendredi. MÉLINA NEUHAUS

Attention au mail envoyé  
avec une adresse de la police

ESCROQUERIE

Les escroqueries par mail sont légion. La plupart du temps,  
il est possible de les repérer assez facilement grâce à leur 
adresse fantaisiste. Lorsqu’un message est signé par une  
conseillère fédérale mais que le mail se termine par .uk, il y a  
une forte probabilité que l’expéditeur ne soit pas celle qui signe. 

Avec une vraie adresse de la police 
En Valais, par contre, des mails circulent ces jours en utilisant 
carrément une des adresses de… la police cantonale.  
Il s’agit d’une vraie adresse, notamment mail@police.vs.ch. 
Ces courriels transmettent un message avec une orthographe 
approximative: «Lisez le document ci-joint et Contactez-nous 
dans l’immédiat». 
Les destinataires d’un tel mail doivent se méfier, comme l’indi-
que Stève Léger, porte-parole de la police cantonale:  
«La police ne contacte jamais les citoyens de cette manière-là.  
Il s’agit d’une escroquerie.» 
Dans ce genre de situation, c’est dans la pièce jointe que réside 
en général le danger. Dans le doute, il ne faut donc pas l’ouvrir.  
Il ne faut pas non plus répondre. «A la réception d’un tel mail, 
supprimez-le et videz la corbeille» conseiller Stève Léger. JYG

Noélie a reçu 
un robot ce vendredi à l’école 
de Châteauneuf-Conthey. Bud-
dy, c’est son nom, aura la mis-
sion d’aller en classe à la place 
de la jeune malade. Non pas 
pour la remplacer, mais pour 
lui permettre de suivre les 
cours à distance depuis chez 
elle. 
 
Un avatar de Noélie 
Mieux, Noélie pourra inter-
agir, à distance toujours, avec 
ses camarades de classe, grâce 
à des capteurs, des caméras et 
des micros installés sur Buddy. 
Ce robot, qui se déplace, sera 
une sorte d’avatar, que l’éco-

lière pourra piloter grâce à 
une tablette. 
De leur côté, les enfants qui se 
trouvent en classe pourront 
voir Noélie sur le visage de 
Buddy et l’entendre. Le robot 
peut également transmettre 
les émotions de sa maîtresse à 
travers un écran tactile. 

Les robots Buddy et Nao 
vont à l’école 
C’est la Fondation Planètes En-
fants Malades, basée à Lau-
sanne, qui améliore le quoti-
dien des enfants hospitalisés 
depuis 20 ans, qui met ce sym-
pathique robot à la disposition 
de Noélie. 

Buddy a été conçu par Avatar 
Kids, un projet en faveur des 
enfants hospitalisés, lancé par 
l’entreprise de robotique zuri-
choise Avatarion. 

Nao et les enfants autistes 
au CHUV 
Buddy n’est pas le premier as-
sistant électronique à être mis 
au service d’enfants. Son pré-
décesseur, Nao, a notamment 
interagi avec des enfants autis-
tes au CHUV et il a été mis à 
disposition d’élèves dans les 
cantons de Vaud, Neuchâtel, 
Jura et Fribourg. Buddy élargi-
ra donc cette expérience au 
canton du Valais.

Valentin 
Reynard 
nouveau 
président

Le député-suppléant 
saviésan Valentin Reynard 
(22 ans) reprend la prési-
dence des Jeunes UDC du 
Valais romand. Une fonc-
tion qu’il assume ad inte-
rim jusqu’à la prochaine 
assemblée générale de la 
jeunesse de son parti. 
Valentin Reynard reprend la 
tête des Jeunes UDC des 
mains de Léonard Martin, 
qui a demandé d’être 
déchargé de sa fonction en 
raison de ses obligations 
militaires, indique l’UDC 
dans un communiqué.Léo-
nard Martin, qui avait été 
nommé à la présidence en 
février 2021, devient vice-
président des jeunes UDC Vr, 
un poste qu’il partage avec 
Marie-Bertrande Duay. JYG

CONTHEY

Le robot Buddy ira  
à l’école pour Noélie
PAR JEAN-YVES.GABBUD@LENOUVELLISTE.CH

Baisse de 
production 
en 2021

GRANDE DIXENCE

La société hydroélectrique 
Grande Dixence SA a pro-
duit l’an dernier 2103 giga-
wattheures (GWh). Cette 
production est en baisse de 
10% par rapport à la 
moyenne des dix dernières 
années. 
Cette baisse s’explique par 
un apport en eau moins 
élevé que lors des exercices 
précédents, a précisé la 
société hydroélectrique.  
Au niveau de l’exploitation, 
c’est l’usine de Bieudron 
qui a turbiné les eaux 
stockées dans le lac des 
Dix, les centrales de Fion-
nay et Nendaz et ainsi pal-
lié leur mise hors service 
temporaire. 
Pour 2021, les actionnaires 
ont payé 156,2 millions de 
francs de charges, soit 7,43 
centimes par kWh. Les col-
lectivités publiques ont tou-
ché 40,9 millions sous forme 
de redevances hydrauliques 
ou d’impôts. ATS

Le Valais met 1 million de plus 
pour protéger ses troupeaux

LOUP

Le Grand Conseil a ajouté  
1 million au budget 2022  
de l’Etat du Valais pour 
financer des mesures de 
protection des troupeaux 
menacés par le loup. 
Le Conseil d’Etat a précisé 
ce vendredi la manière 
dont il entend engager cet 
argent. Dans un communiqué, il indique tout d’abord que ce mil-
lion sera distribué en deux fois, avec une tranche ce printemps et 
une en automne. 
L’argent servira à trois affectations: 
• Une aide directe sera versée aux exploitants des alpages qui 
doivent protéger leur troupeau. 
• Un soutien sera accordé à des projets de protection des trou-
peaux, comme l’achat de chiens ou l’engagement de civilistes ou 
de bénévoles. 
• Un renforcement du conseil aux exploitants est aussi prévu. 
Le communiqué de l’Etat précise «qu’un effort particulier» sera 
engagé dans les alpages où les mesures de protection coûtent 
trop cher par rapport à leur rentabilité, mais «à condition qu’ils 
prennent des mesures discutées avec le Canton». 
On notera encore que le Valais compte 150 alpages accueillant 
des moutons durant l’été.  JYG 
Informations pratiques: les exploitants d’alpage intéressés par ces moyens mis 

à disposition par l’Etat peuvent contacter le Service de l’agriculture en compo-

sant le 027 606 75 00 ou en adressant un courriel à l’adresse ca@admin.vs.ch  
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vo t r e  agence  immob i l i è r e  spéc ia l i sée  en  v a la i s

E xpér i ence  &  f i ab i l i t é  :  
l ’ é v idence  pour  vo t r e  

coup  de  cœur  immob i l i e r  !

Suzanne Gini, directrice

Un nouveau directeur pour l’école Les Roches 
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